



月桂冠とオリーブ冠

マラソン競技などの勝者には月桂冠が贈られ、その勝利が讃えられます。また、F1レースの優勝者も月桂冠を首に表彰台に登りシャンパンを掛けあい祝福します。

一般的に、オリンピックなどスポーツ大会の勝者は月桂冠を頭に飾ると思われていますが、これは間違ったことです。スポーツの勝者に与えられるのは、本来は月桂冠ではなくオリーブで作った冠だそうです。

そもそも、古代ギリシャの英雄ヘラクレスがオリンピアの庭に植えたオリーブの枝を、オリンピックの勝者に与えたことが由来です。2004年のギリシャ・アテネオリンピックでは、優勝者には金メダルとともに

もにオリーブ冠が与えられたそうです。一方、月桂樹は文化芸術の神・アポロンの聖樹とされていて、その枝で作つた月桂冠は詩人や文人受賞者の頭上を飾るものとなっています。

スポーツではオリーブ冠、文化では月桂冠といふわけです。

最近はその間違ったスポーツ関係者も多いようで、2012年の大阪国際マラソンでは、それまで優勝者に授与していた月桂冠をオリーブ冠に変えたとのことです。

オリーブが平和のシンボルになったのも、都市国家どうして戦争を繰り返していた古代ギリシャにおいて、オリンピック開催中だけは休戦にしたからだそうです。さて、東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会

農作物被害や生態系に及ぼす影響が問題になっています。農業被害は、ここ数年3億円超（農水省）と甚大ですが、被害額を急速に減少させることは難しいと考えられています。完全駆除以外に対策はないのではないかとされています。

アライグマは、原産

アライグマは冬眠をするようです。気温がマイナス4度以下になると「巣ごもり」をします。これはクマなどの「半冬眠」状態で、活動は大きく低下します。マイナス4度上回ると活動は続きます。寒暖差が少なく暖かい地方では一年中活動すると思つておいて下さい。

アライグマの天敵は

日本では、生態系への悪影響や感染症の恐れなどから、2005年に特定外来生物に指定されています。

アライグマの天敵となる大型肉食動物は日本には存在せず、最大の天敵は人間だけです。

アライグマは非常にアライグマは非常に襲われることもあり、犬が襲われた事例もあります。

アライグマは非常に

アライグマのこと

アライグマは繁殖力が強く毎年春に3～6頭ぐらいの子を産む。野生下での寿命は、5年ほどといわれています。

アライグマは適応能

り幼獣の死亡率も低い。

アライグマは適応能

存したという記録もあ

が、13～16年生

年ほどといわれていま

すが、13～16年生

野牛下での寿命は、5

名張B群移動状況 平成30年4/21～平成30年5/20

編集局より

サルの遊動域は、その群れの個体数により決まります。個体数が多いほど遊動域は広くなります。遊動域内の餌量が問題なのです。

元B群は、30頭前後の群れで、広大な遊動域を持っていましたが、大量捕獲後、10頭余りと激減し遊動域も狭くなっていますが、大きく遊動しなくても個体全体の餌量は賄われているのです。

現B群は、広大な遊動域の一部の

み使って生活しています。遊動域が狭いということは、その周辺の自然が比較的豊であるということがいえます。隣接するA群とは青蓮寺湖周辺で接近しているので、A群の侵入がないか心配です。

遊動域の利用の仕方も世代を越えて受け継がれ何年にもわたって同じ場所で生活を続けます。

今後、個体数の自然増加が推定される、B群の遊動域の変化に注目していきたいと思っています。

名張A群移動状況 平成30年4/21～平成30年5/20

編集局より

近頃、新たなサル問題として、市街地に侵入したハナレザルによる生活環境被害や人身被害が増加し、地域住民にとって大きな問題となっています。

名張市つづじが丘でも頻繁にハナレザルが出没し、人身被害も発生しています。ハナレザルの出没は一過性であることが多いが、つづじが丘のハナレザルは被害が甚大で定着性が高いです。サルは学習能力が高い

ので、人なれがすすむにつれ、悪行がエスカレートしていくのが特徴ですので、早期捕獲が望まれます。また、市や警察、消防、教育委員会など連携した対策も必要です。

どうして市街地に現れるのか？収穫しない果実や野菜など餌になるようなものはありませんか？追い払いは行っていますか？ハナレザルを誘引しているものはありませんか？地域ぐるみで考えてみましょう！

